

**Ruiz-Healy
Times**Eduardo Ruiz-Healy
@ruizhealy

PAN, PRI Y PRD cayeron como el hablador del refrán

Más pronto cae un hablador que un cojo, reza el antiguo refrán al referirse a una persona que después de hablar mucho acaba contradiciéndose o mintiendo.

Y precisamente es lo que le ha sucedido a los panistas, priistas y perredistas que han criticado duramente la manera en que Morena y sus satélites, al autorizar que seis personas busquen ser el Coordinador o Coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, le dieran a vuelta a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LEGIPE, que entre otras cosas estipula que "Durante los procesos electorales federales en que se renueven el titular del poder Ejecutivo federal y las dos Cámaras del Congreso de la Unión, las precampañas darán inicio en la tercera semana de noviembre del año previo al de la elección. No podrán durar más de sesenta días" y que claramente prohíbe y sanciona los actos anticipados de precampaña que se realicen antes del lunes 13 de noviembre de 2024.

Al darle la vuelta a la LEGIPE, los morenistas **Marcelo Ebrard**, **Adán Augusto López Hernández**, **Ricardo Monreal**, y **Claudia Sheinbaum**, junto con el petista **Gerardo Fernández Noroña** y el verde **Manuel Velasco**, compiten, al menos teóricamente, solo por una coordinación y no por la precandidatura o candidatura presidencial de la coalición Morena-PTPVEM.

Por ese motivo, a lo largo del país realizan campañas proselitistas disfrazadas como recorridos para promover las virtudes de la 4T y, para evitar hacer cualquier oferta o promesa de campaña, nos comparten cómo ven en sus sueños el México del futuro.

Y por lo mismo, y para no quedarse atrás de sus rivales políticos, los que mandan en el PAN y lo queda del PRI y PRD decidieron, el sábado pasado, después de caer como el hablador del refrán, imitarlos al crear un cargo que, al igual que el Coordinador de la defensa de la 4T, será su próximo candidato a la presidencia de México.

Así, la alianza Va por México que encabezan **Marco** (con k) **Cortés Mendoza**, **Alejandro (Alito) Moreno Cárdenas** y **Jesús (Chucho) Zambrano Grijalva**, presidentes nacionales del PAN, PRI y PRD, respectivamente, anunció el proceso para elegir a quien será el Responsable Nacional para la Construcción del Frente

Amplio Opositor, la persona que a fin de cuentas será su precandidato y, luego, su candidato presidencial.

Quien aspire ser el Responsable deberá reunir 150,000 firmas de apoyo y luego presentar sus propuestas de gobierno en un foro. Después, tres encuestas definirán a los tres finalistas que luego presentarán sus propuestas en cinco foros regionales. Finalmente, se realizará una elección primaria abierta a todos los ciudadanos y una encuesta final. Tanto la primaria como la encuesta tendrán un valor del 50% para determinar quién será el candidato presidencial disfrazado de Responsable. Su identidad se dará a conocer el 3 de septiembre, días antes de que Morena y socios nos digan quién será su Coordinador(a).

Los líderes del PAN, PRI y PRD decidieron darle la vuelta al LEGIPE, imitando así lo que tanto le criticaron a los de Morena, PT y PVEM.

Así las cosas, ¿debemos respetar y creer en lo que nos dicen aquellos que hoy violan descaradamente la LEGIPE, una ley que, aunque puede considerarse absurda, sigue vigente y debe ser acatada?

f Facebook: Eduardo J Ruiz-Healy

Instagram: ruizhealy

Sitio: ruizhealytimes.com